

Zürich, 7. April 1997

KR-Nr. 115/1997

MOTION von Hans-Peter Portmann (CVP, Zürich) und Peter Biemann
(CVP, Zürich)

betreffend ständige Wirtschaftskommission

Der Regierungsrat wird eingeladen, die gesetzlichen Grundlagen zu erstellen, damit im Kanton Zürich eine ständige Wirtschaftskommission zur Lösung der anstehenden Wirtschaftsprobleme tätig werden kann.

Eine solche Wirtschaftskommission soll aus Vertretern und Vertreterinnen der Privatwirtschaft, der Arbeitnehmerseite und der kantonalen Politik zusammengesetzt sein. Ihre Aufgabe soll im wesentlichen der ständige Dialog zwischen den Interessensgruppierungen, die Beratung des Regierungsrates in Wirtschaftsfragen und die Umsetzung von Wirtschaftsangelegenheiten in Wirtschaftsvorstösse sein.

Hans-Peter Portmann
Peter Biemann

Begründung:

Der Kanton Zürich verliert je länger je mehr seine gute wirtschaftliche Positionierung. Die Bevölkerung bekommt zunehmend die daraus entstehenden Nachteile zu spüren, wie z.B. die steigende Arbeitslosigkeit oder die zunehmende Verschuldung des Staates. Den politischen Gremien ist es bis jetzt nicht gelungen, dieser Entwicklung Gegensteuer zu geben. Im Gegenteil, man kann sogar von einer Führungslosigkeit in der Wirtschaftspolitik sprechen. Um wieder eine erfolgreiche Wirtschaftspolitik betreiben zu können, braucht es die Zusammenarbeit aller Beteiligten. Daher ist eine ständige Wirtschaftskommission, die über die politischen Gremien hinaus geht, dringlichst einzusetzen. Der Nutzen aus deren Tätigkeit würde letztendlich der ganzen Zürcher Bevölkerung zu gute kommen.